

子どもの心の言葉に耳を

ここを育む総合フォーラム・シンボジウム

私たち日本人は繁榮の中で「心」を失いつつあるのではないか、いじめや虐待の問題はその表れではないのか。各界の有識者が集つて「こころを育む総合フォーラム・シンボジウム」が21日、東京・千代田区の一橋記念講堂で開かれた。山折哲雄・国際日本文化研究センター名誉教授が「こころを育むとは?」と題して基調講演を行い、心の奥底からの言葉じotimeと聞き入ろうと呼びかけた。奈良ディスカッションでは金澤一郎・国立精神・神経センター総長をコーディネーターに、4人のパネリストが心を取り戻すために何ができるかを語り合った。



鷲田清一氏

大阪大学副学長。関西大学教授、大阪大学文学部長などを歴任。専門は哲学、倫理学。「モードの迷宮」など著書多数。



永井多恵子氏

NHK副会長。解説主幹として女性問題、文化・教育問題の番組製作などに従事。定年退職したが、昨年の人事改革で復帰。



滝鼻卓雄氏

読売新聞東京本社社長・編集主幹。論説委員、社会部長などを歴任。2004年8月から読売巨人軍取締役オーナーに就任。



葛西敬之氏

JR東海会長・同社取締役、社長を歴任。政治、外交、経済と幅広い分野の見識を持つ論客。教育再生会議の委員に起用された。



金澤一郎氏

国際精神・神経センター総長。専門は神経変性疾患の研究など臨床医学。皇室医務主管も務め、今月から日本学術会議の会長に。

今年2月のトリノ五輪で、荒川静香さんが金メダルをとるまで連続敗戦だった。そんな時、NHKで前畑秀子さんによる「笑顔を浮かべてプレーしたい」との言葉を支えられた。金澤さんは決勝で「お母さん」と心をこめて叫ばなかつたが、「死ぬ覚悟」で泳ぎで銀メダルをとった。彼女は、母のもう一度頑張りなさい」との言葉を伝えられた。日本人の価値観が発したものが五輪で決勝に臨み、「死ぬ覚悟で泳ぐ」と誓つて号砲の直前、数日たつと、私は間違つてい

「お母さん」と叫ぶ瞬間 今の世代も



国際日本文化研究センター名譽教授。国立歴史民俗博物館教授、同センター所長などを歴任。専門の宗教学の立場から日本人の精神構造や文化風土へのアプローチを統合する。

第2巻、海運業者である主人

の高田屋嘉兵衛が幼い頃、

故郷の淡路島で、いかにひどい

いじめに遭つたかを記した。

この本が出た当時は校内暴力

がピークに達していた。校内暴

力にからつて浮上してきたのが

いじめ問題であった。

司馬さんは、「いじめ」に相

当する言葉は中国語も英語で

も語るために書く。いじめ

は子どもたちの問題であると同

時に大人たちの問題でもある

と迫る。

番大切なもののは何かを伝え

る熱意がほしい。そういう

自然に育つことを可能にし

ていたのではないか。

信頼感の中でも道徳を伝

えることが可能になる。

滝鼻

心はその人の体験

と基本は、基礎知識にあ

る徹底的に養得せたい。

葛西

今年4月、志を同じ

じとする他の企業の人たち

と中高一貫の全寮制の学校

をスタートさせた。育むこ

との基本は、基礎知識にあ

る徹底的に養得せたい。

鷲田

ちつては規律だ。そして、多くの友人たち影響して、次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みんなが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

金澤

戦後60年を経て、

日本は繁榮の中で得たもの

があれば、失つたものもあ

る。「こころを育む」とほ

重いテーマだが、私たちは

多くの友人たち影響して、

次世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

滝鼻

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

永井

戦後60年を経て、

日本は繁榮の中で得たもの

があれば、失つたものもあ

る。「こころを育む」とほ

重いテーマだが、私たちは

多くの友人たち影響して、

次世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

鷲田

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

自然に育つ地域社会に

鷲田氏

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

滝鼻

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

永井

戦後60年を経て、

日本は繁榮の中で得たもの

があれば、失つたものもあ

る。「こころを育む」とほ

重いテーマだが、私たちは

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

鷲田

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

人間学的なものに关心

金澤氏

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

滝鼻

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

永井

戦後60年を経て、

日本は繁榮の中で得たもの

があれば、失つたものもあ

る。「こころを育む」とほ

重いテーマだが、私たちは

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

鷲田

ちつては規律だ。そして、

多くの友人たち影響して、

次の世代に何かいも

のを残せないかと考えて

いた。みなさんが、これまで

の話し合いで述べてきた主

張からお聞きしたい。

△ フォーラム